

POLITICA LOCAL

LOS INICIADOS

CESPEDES EN EL AIRE

¡Otra vez Céspedes en el aire! ¡Denuedo, ese avisado joven que se llama Céspedes vé que se le vá de la boca el biberón municipal...!

Cada día que pasa, nos sentimos más firmes en nuestra actitud. Si en un principio nos opusimos a la candidatura del joven socialista para la Alcaldía de Cartagena por su significación política, después nuestra oposición se ha vigorizado con la conducta del señor Céspedes, conducta reprobable, y ahora le combatimos, no sólo por ser socialista, sino por sus características personales: no reúne las cualidades precisas del concejal alcaldable. Ni es serio, ni recto, ni democrata. Es un monterilla que suma en sí todas las virtudes negativas del monterilla pueblerino.

Céspedes cae, y cae sin gallardía. Se ha debatido y se debate de un modo inelegante, agarrándose como un desesperado a la gama del biberón para prolongar, sea como sea, el nutritivo goce. Por la conducta, que no por las palabras, se conoce a los hombres. Y en política, el partido a que se pertenece es lo adjetivo. Lo sustantivo importa. Subrayemos los pecados capitales. Primero, hace una campaña de señor Céspedes—una campaña que tiene todas las características de un movimiento estratégico para la conquista del sillón presidencial—, y a renglón seguido, cae en la misma falta que constituyó el fuerte de su ataque; el quebrantamiento de la ordenación de pagos. Después acepta una Alcaldía a cara o cruz, en jugada extralegal, que unos jugaron por ignorancia, y los otros por malicia. Más tarde, al pretender el Concejo rectificar el disparate cometido, suspende la sesión y dice: ¡“No ha lugar!” Cuando el señor Gobernador toma cartas en el asunto, oculta las comunicaciones que le desautorizan, sin dimitir ni alterarse. Al advertir que se hunde, se agarra al cadáver insepulto de Vaso le pide consejo, sigue sus indicaciones, renueva promesas anteriores, en fin ¿para qué seguir? ¿Podemos lógicamente, dejar de oponernos a ver de Alcalde de Cartagena a un avisado jovencuelo que así procede? Lo repetimos. Si por su condición de socialista Céspedes es nuestro enemigo; si nosotros, como radicales, hemos de combatirlo para impedir que se siente en el sillón un socialista. ahora que se les barre del Gobierno por nefastos, nuestra diferencia de calidad se manifiesta, además en elemento irreductible en su contra.

¡Cárgalas, cárgalas, cárgalas!

En la sesión del viernes, los tres frentes a que hemos aludido desde estas columnas en ocasiones diversas, se evidenciaron más. Ya, casi apuntan las diferencias somáticas entre su integrantes.

- 1.—Personas decentes.
- 2.—Personas que no son decentes, y
- 3.—Tontos de capirote, flotando en la salsa de su estolidez.

Destaquemos—aparte la conducta ya calificada y destacada del Alcalde—la actitud de Pérez San José, espíritu olvidadizo de suyo, montañés arrastrado por la ventolera última, ahora formando en “el corro” que sigue dócil las inspiraciones del mismo cadáver que, siendo el Alcalde, le hizo, la campaña de “los socorros a los muertos”. ¡Consecuencia y memoria se llama esta figura! Y tengamos unas palabras de laudario para Castillo, cuya condecoración al espectáculo deprimente que ofrecían los concejales, arrojándose con ardor paletadas de cieno, fué justa y oportuna; estuvo entonces, bien, francamente bien. Desde luego mejor y más oportuna que en su inesperado ataque de ternura y amiró, que como vió a la Sala—¡aquello era un valle de lágrimas, tras la anterior batalla con bombas fecales!—, e impidió el voto de censura a Céspedes. Voto supérfluo, en cierto modo, puesto que ya el Gobernador había dado “el palmetazo”, y no lo acusó el interesado.

En fin, para cerrar, un comentario. En el Concejo—y en la calle—se habla de la destitución del Ayuntamiento como de un remedio a nuestras culpas y una valla a tanta vergüenza. Es un síntoma que se hable con tanta naturalidad de disolución. Acaso los concejales, “in pectore”, se confiesen impotentes para enmendar el torcido curso de los acontecimientos. A nosotros...

¡Oh, que bien estaría una Comisión gestora, compuesta por personas serias, competentes, de corazón y conducta limpias! ¡Qué maravilloso si, para formarla, presidía un puro e intransigente criterio de selección!

Una carta a los diputados Radicales

Madrid.—El Presidente del Consejo don Alejandro Lerroux ha dirigido una carta a los diputados radicales en pareciendoles la asistencia a las sesiones de Cortes Para dar desde el Poder el ejemplo de disciplina que prodiga durante los años que permanecieron en la oposición.

Les ruega que salvo caso de enfermedad ocupen los escaños el próximo día dos y sucesivos.

SELLOS DE CAUCHU en la imp. VIUDA M. CARREÑO, Jara. 19

La situación social en varios pueblos cordobeses

Córdoba.—Un periódico de esta Capital afirma que en Bujalance, Villario Canete y otros pueblos, existen focos de Subvención y que frecuentemente llegan expediciones de armas procedentes de Puente Genil.

También se afirma que hay más de 600 hombres armados en actitud subversiva.

El Alcalde de la población cordobesa ha requerido al Gobierno una enérgica actuación, antes que se produzcan hechos irreparables.

El señor Martínez Barrio, ilustre ministro de la Gobernación, ha dado en las horas últimas un elocuente ejemplo de honradez política, de respeto al deber, de sometimiento a la única verdad para un hombre que tiene sobre su pecho, entre sus brazos, la suerte de la República con sus desventuras y sus felicidades. Ha sido al destituir rápida e inmediatamente al Gobernador Civil de Córdoba, por apreciar en su gestión—y en lo que se relaciona ésta con el desgraciado suceso que ocasionó la muerte del señor Zurita—cierta negligencia.

Y ha dicho el señor Martínez Barrio que aquel Gobernador era uno de sus más antiguos y buenos amigos, un republicano de vieja data, que había sido citado en su primer cargo de la provincia de Córdoba, confiando en que su gestión correspondiera a una seriedad existente en el ánimo del ministro.

No quiere decir el suceso que el Gobernador desatendiera su cometido, ni olvidara sus deberes, ni sintiera flaqueza en sus entusiasmos. Quiere decir solo que la atención ha de estar en estos instantes totalmente despierta, desvelada, para evitar contratiempos que no solo representan lo aciago de su cualidad íntima, sino que contribuyen a la desmoralización ajena, al quebranto de los demás y, finalmente, al descrédito del Gobierno y del régimen.

La República que vino pacífica y generosamente y que por azares que no hemos de calificar ahora, vió turbada su tranquila serenidad, recobre el equilibrio que ha de llevar la confianza y la paz a todos los espíritus inquietos. Todo ha de sacrificarse para ello. Y para ello el señor Martínez Barrio ha sometido a sacrificio una antigua amistad, que no se enturbiará seguramente porque también es hora ya de que en la inteligencia de los hombres domine la comprensión. No ha de imponerse una amistad a la paz de un pueblo; antes bien, ha de colaborar, sincera y fielmente en grandeza o en apartamiento, con la inteligencia, el corazón, la voluntad y los propósitos de quien tiene entre sus brazos, sobre su pecho, a la República necesitada de valedores abnegados y activos.

Gran concurso del vestido Kathus
En Infórmese Casa Molina.

NECROLOGIA

Don Anselmo Plazas

Ayer tarde, a las cinco y media, se verificó el entierro de nuestro querido amigo don Anselmo Plazas, hermano político del pintor cartagenero Vicente Ros, artista a quien nos unen un fraternal cariño y una gran admiración.

La noticia del fallecimiento del señor Plazas causó en Cartagena una gran pena, pues si bien el señor Plazas era una persona de larga y penosa enfermedad, que él soportó con varonil entereza, nadie lo creyó tan grave ni se esperaba tan rápido desenlace.

Era don Anselmo Plazas un hombre excelente que había conquistado con su conducta intachable, la simpatía y el respeto de todo el mundo y el cariño de cuantos le trataron con asiduidad.

A su desconsolada esposa, en primer término, a sus familiares y, muy especialmente a nuestro buen amigo don Vicente Ros, le enviamos el testimonio de nuestra condolencia.

KRISHNA

La más antigua leyenda religiosa de la India, cuenta que un día lejano, primaveral y luminoso en que toda selva se estremecía en gozosa palpitación de vidas nuevas. Devaky tuvo una inefable éxtasis. Devaki era la virgen destinada por la voluntad de los Devas para que en su seno encarnara el hijo del amor divino. En aquel éxtasis la penetró un rayo de luz que descendía del más alto cielo; pensó entonces que todo cuanto vivía en la Naturaleza se le naba de júbilo y de misterio, y vaga dulzura, feliz desmayo le nubló los sentidos. Una voz ignorada y solemne, remota y próxima, llenó de vibraciones el aire tibio de la mañana. “Un hijo te nacerá, hijo que será el salvador del mundo.”—Y este hijo de Devaky fué Krishna, cuyo nombre quiere decir Consagrado.

La infancia de Krishna transcurrió serena y venturosa, entre el amor maternal y las enseñanzas de los ancianos que vivían en el monte Meru. A veces una prematura inmovilidad de meditación dominaba en Krishna; su inteligencia, dirigida por un poder extraño que aún no se definía cumplidamente, iba despertando en él de manera insensible, pero continuada, sentimientos profundos de amor hacia todo lo bueno y bello; era la representación en la tierra de algo más alto, por quien todas las perfecciones se producían y se ordenaban. Supo así de Aquel que nunca cambia y cuyo reino espiritual preciosa, para gozar de él, la invariable inclinación del ánimo a la pureza, a la piedad y a la justicia. Y Krishna joven, bondadoso y fuerte, alimentó desde entonces la decisión de vencer a todo cuanto bajo la nave de los cielos era significado o representación del mal.

Kalayeni, mago y rey de las serpientes, guardaba al reptil más temible de la selva. En él estaba simbolizado el poder que ocasiona desventura y dolor. Y Krishna luchó con la serpiente aquella, sintiendo al dominarla que su alegría era toda la felicidad del mundo y que le brillaba en el pecho como un sol. Luego volvió al Monte Meru; su soledad era propicia a la meditación, y durante años la vida del Iniciado fué grata en el renunciamiento de todos los placeres materiales y en la exaltación de los gozos del alma.—“El cuerpo, envoltura del alma que en él mora,

es cosa perecedera; pero el alma que lo habita es incorruptible y eterna. Y como las profundidades del cielo se abren a los rayos de las estrellas, así los abismos de la vida se iluminan a la luz de la verdad; y es, que cuando el cuerpo se disuelve y la bondad domina, el alma se levanta a las regiones de los seres puros que tienen conocimiento de Dios; pero cuando al experimentar el cuerpo su disolución es el mal quien impera, el alma vuelve a habitar entre los que están sujetos a las cosas de la tierra.”—En esta jornada de purificación concibe Krishna su doctrina; tiene la revelación de la inmortalidad del alma.

de su vida, que se prolonga indefinidamente al seno divino, y es entonces cuando da comienzo a sus predicaciones.—“Tú llevas en tí mismo un amigo sublime que no conoces—dice la palabra de Krishna en el Baghavad Gita—; porque Dios reside en el interior de todo hombre, pero pocos saben encontrarle. El hombre que hace el sacrificio de sus deseos y de sus obras, al Ser de donde proceden los principios de toda cosa y por quien el Universo ha sido formado, obtiene por tal sacrificio la perfección. Quien encuentra en sí mismo su felicidad, su gozo y también su luz, es uno con Dios; y el alma que ha encontrado a Dios se libra del renacimiento y de la muerte, de la vejez y del dolor, y bebe el agua de la inmortalidad”.

Sus recomendaciones eran también de amor, de caridad, de abnegación, y cuando recomendaba el sacrificio como medio de perfeccionamiento decía:—“Igual que la tierra soporta a quienes la pisan y desgarran su seno al abrirla, así debemos devolver el bien por el mal. El hombre ha de ser como el árbol del sándalo, que cuando se le corta perfuma el hacha que lo hierre...”

El gran artista Vicente Ros, en otro de sus admirables dibujos de los Iniciados, representa a Krishna en su lucha con la serpiente símbolo del mal. Entre sus brazos la tiene ya vencida, y sus pies aplastan, dominadores, la cabeza del reptil. Sobre la frente luce el emblema de los consagrados, y en la luz de sus ojos brilla la inteligencia superior y divina.

J. Rodríguez Cánovas

HOY, SABADO. A LAS 10 DE SU NOCHE, SE CELEBRARA EN LOS SALONES DEL CIRCULO RADICAL UN GRANDIOSO BAILE ORGANIZADO POR LA JUVENTUD DEL PARTIDO. SERA AMENIZADO POR LA NOTABLE ORQUESTINA “LEGAZPI”

Banquete a Sigrifido Blasco

Esta tarde ha marchado a Valencia nuestro buen amigo don Pedro Sánchez Meca, con el propósito de asistir al banquete con que mañana domingo será homenajeado en aquella capital el diputado a Cortes y Director de “El Pueblo” don Sigrifido Blasco, nombrado por el Gobierno del señor Lerroux para desempeñar la Subsecretaría del Ministerio de Trabajo.

Con este motivo han sido cursados a Valencia por el Partido radical, la Juventud del mismo y la redacción de este periódico, telegramas de adhesión para el señor Blasco, a quien nos une un fuerte sentimiento de amistad.

PARA IMPRESOS: Vda M. Carreño

Regresa el señor Torres Campaña

Madrid.—El Subsecretario de Gobernación, señor Torres Campaña, ha regresado de Barcelona. Manifestó que se encuentra satisfecho por el resultado de su viaje, así como de las atenciones que le dispensó la Generalidad.

Indicó que tiene gran confianza en que se resolverá amistosamente el trascurso de los servicios a la Generalidad.

Martínez Barrio revista las fuerzas de asalto

Madrid.—El Ministro de la Gobernación señor Martínez Barrios ha revisado esta mañana las fuerzas de guardias de asalto.